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Конкурс

Решение экспертов
В Челябинской области подвели итоги регио-
нального этапа всероссийского конкурса «Луч-
шая муниципальная практика».

Эксперты отобрали 31 заявку южноуральских муници-
палитетов, которым предстоит участие в заключитель-
ном, федеральном, туре и борьба за премиальный фонд 
в размере одного миллиарда рублей.

Заявки Магнитогорска выбраны в номинациях: «Му-
ниципальная экономическая политика и управление 
муниципальными финансами», «Укрепление межнацио-
нального мира и согласия, реализация иных мероприятий 
в сфере национальной политики на муниципальном 
уровне», «Модернизация городского хозяйства посред-
ством внедрения цифровых технологий и платформен-
ных решений («умный город»)», сообщает пресс-служба 
областного правительства.

Всероссийский ежегодный конкурс «Лучшая муни-
ципальная практика» проводится с 2017 года в целях 
выявления, поощрения и распространения лучших при-
меров деятельности органов местного самоуправления 
по организации муниципального управления и решению 
вопросов местного значения. Конкурс проводится среди 
двух категорий участников: I категория – городские 
округа (городские округа с внутригородским делением) 
и городские поселения, II категория – сельские поселения. 
В 2022 году из муниципальных образований Челябинской 
области поступило 66 конкурсных заявок (для сравнения: 
в 2017 году – 25 заявок, в 2018 году – 17, в 2019 году – 20, 
в 2020 году – 125, 2021 году – 93 заявки).

Занятость

Количество вакансий растёт
Служба исследований hh.ru, крупнейшей рос-
сийской онлайн-платформы по поиску работы 
и сотрудников, проанализировала ситуацию со 
спросом на персонал в Челябинской области.

В июне в регионе было открыто почти 18 тысяч вакан-
сий, что на 13 процентов превышает данные мая. Показа-
тельно, что это самый существенный месячный прирост 
по количеству вакансий за последний год.

Сильнее всего выросла потребность работодателей в 
специалистах по добыче сырья и в рабочем персонале 
– в июне в Челябинской области было открыто сразу на 
23 процента больше таких вакансий, чем в мае. Также в 
топ-10 профессиональных сфер по динамике спроса на 
персонал вошли «Спорт, фитнес, салоны красоты» (плюс 
22 процента), «Строительство» (плюс 21 процент), «Мар-
кетинг, реклама, PR» (плюс 20 процентов), «Управление 
персоналом» (плюс 18 процентов), «Туризм, гостиницы, 
рестораны» (плюс 16 процентов), «Консультирование» 
(плюс 15 процентов), «Транспорт, логистика» (плюс 15 
процентов), «Безопасность» (плюс 15 процентов).

При этом самыми востребованными на Южном Урале 
остаются специалисты сферы продаж – на них прихо-
дится 33 процента всех вакансий июня. На втором месте 
– рабочий персонал (23 процента вакансий), на третьем 
– строители (22 процента), на четвёртом – «Производ-
ство» (15 процентов), на пятом – «Транспорт, логистика»  
(12 процентов).

Глава Магнитогорска Сергей 
Бердников побывал в спортив-
ной школе № 3, где оценил ре-
зультаты проведённого ремонта.

 Гости проходят через турникет и 
попадают в обновлённый холл с зоной 
отдыха для родителей. Над стойкой 
дежурного администратора – мони-
тор, на который выведены десятки 
изображений недавно установленной 
видеосистемы. Безопасность – одна из 
важнейших составляющих учреждений, 
где массово занимаются спортом дети 
и взрослые.

Спортивная школа № 3 славится 
тем, что в её секции приходят совсем 
маленькие дети, чтобы осваивать азы 
бокса, спортивной и художественной 
гимнастики, спортивной акробатики, 
прыжков на батуте. У спортивной 
школы № 3, которая работает в городе 
с 1971 года, четыре здания. В школе 
занимаются почти полторы тысячи 
человек, из них в здании на улице На-
бережной – 350 человек, с которыми 
работают 12 тренеров.

Здание павильона на Набережной, 
7 построено в 1966 году, учреждению 
оно передано в 2014 году. С тех пор по-
степенно помещения ремонтировали, 
приводя в должный вид: установили 
противопожарные двери, новые сте-
клопакеты на окнах, заменили пол. Год 
за годом ремонтировали залы спортив-
ной акробатики, хореографии, фойе. В 
2021 году дошла очередь до помещений 
технического персонала, бойлерной, са-
нитарных комнат, женской и мужской 
раздевалки, малого гимнастического 
зала, гардероба, тренерских, комнаты 
звукооператора, лестниц, тамбура. 
Кроме того, приобретено спортивное 
оборудование – батут, гимнастический 
ковёр, брусья, двойной минитрамплин, 
обкладочные маты.

Сергей Бердников начинает осмотр 
здания с замечания: на входе в учреж-
дение установили новую табличку с ис-
пользованием шрифта Брайля, но при 
этом старую не сняли – это, по мнению 
главы, неправильный подход. Обход 
трёх этажей занимает не очень много 

времени: во многих залах, несмотря 
на летние каникулы, идут тренировки. 
Градоначальнику показывают обнов-
лённые душевые, раздевалки. Гости 
поднимаются на балкон, проходят в 
зал хореографии. Везде чисто, уютно, 
лаконично.

– Вспоминаю своё детство, когда в 
спортивных школах не было такого 
оборудования, здания не отличались 
красотой, стилем, качественным ре-
монтом, – поделился впечатлением 
Сергей Николаевич. – Уверен, что хоро-
шие условия способствуют появлению 
у детей желания заниматься спортом. 
Сегодня можно с уверенностью го-
ворить, что все спортивные объекты 
города в достойном состоянии. За 
пять лет сделано много, практически 
не осталось помещений, требующих 
больших вложений. Нужно «шлифо-
вать», поддерживать, чтобы сохранять 
хорошие условия для занятий всеми 
видами спорта.

  Ольга Балабанова

Качество жизни
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Спортсменам – достойные условия

Алексей Текслер провёл засе-
дание комиссии Госсовета РФ 
по направлению «Экономика и 
финансы». Участники заседания 
– представители федеральных 
органов власти, а также главы 
регионов России – обсудили 
инструменты совершенствова-
ния межбюджетных отношений 
в целях выравнивания условий 
для социально-экономического 
развития и стимулирования 
инвестиционной активности в 
регионах РФ в условиях внешне-
го санкционного давления.

Со вступительным словом к собрав-
шимся обратился помощник президен-
та РФ, секретарь Госсовета РФ Игорь 
Левитин. Он напомнил, что президент 
России Владимир Путин отмечал ранее: 
стремление руководителей сделать 
свой регион успешным и самодостаточ-
ным будет поощряться. «Сегодня наша 
работа будет направлена на то, чтобы 
посмотреть, как в условиях санкций 
обстоит ситуация с бюджетами субъек-
тов», – уточнил он.

Алексей Текслер как руководитель 
комиссии озвучил данные по ситуации 
с исполнением консолидированных 
бюджетов регионов. По итогам первого 
полугодия рост налоговых и неналого-
вых доходов к аналогичному периоду 
прошлого года составляет 27,1 про-
цента. Однако рост сконцентрирован, 
прежде всего, в «сырьевых» регионах, 
в большинстве остальных он сравним 
с инфляцией или «догоняет» её. При 

этом ситуация по поступлению налогов 
в региональные бюджеты во втором 
полугодии будет хуже. Отрицательная 
динамика уже видна.

По словам Алексея Текслера, основ-
ная задача сегодня – это активизация 
экономической жизни: «Для этого 
особенно важно сегодня не снижение, 
а, наоборот, наращивание бюджетных 
инвестиций, эффективное таргетирова-
ние курса рубля, дальнейшее снижение 
ключевой ставки, в целом наполнение 
экономики ликвидностью, в том числе 
через бюджетные и межбюджетные 
механизмы».

Губернатор отметил необходимость 
принятия решений в межбюджетной 
сфере, в частности, увеличения межбюд-
жетных трансфертов из федерального 
бюджета. Речь идёт об индексации в 
соответствии с уровнем инфляции 
дотаций регионам, а также целевых 
трансфертах, в том числе по линии реа-
лизации национальных проектов.

Также глава региона напомнил о 
предложениях комиссии в части пере-
распределения и уточнения доходных 
и расходных полномочий: частичное 
зачисление акцизов на табак в бюджеты 
регионов; передача на федеральный 
уровень полномочий по уплате стра-
ховых взносов на ОМС неработающего 
населения.

«В более долгосрочном горизонте 
нужно с учётом различия уровня разви-
тия регионов постепенно формировать 
межбюджетное меню, – предложил 
Алексей Текслер. – Регионам с ограни-
ченными возможностями предостав-
лять больше целевых средств, чтобы 

целенаправленно «подтягивать» их. 
Устойчивым регионам, доказавшим 
свою эффективность в части умения 
развивать экономику и инвестировать, 
больше давать нецелевых средств. А 
«крепким» регионам предлагать боль-
ше возвратных бюджетных кредитов 
под маленькие проценты на серьёзные 
проекты». 

Алексей Текслер отметил, что 
ряд «антикризисных» решений, 
которые были внедрены  
в «ковидное» время, можно 
продлить или зафиксировать

Среди таких решений: расширение 
доступа субъектов Федерации к «казна-
чейским» кредитам; расширение переч-
ня направлений, на которые могут на-
правляться средства, высвобожденные 
в ходе реструктуризации бюджетных 
кредитов, с включением в этот пере-
чень на постоянной основе расходов на 
реализацию в регионах национальных 
проектов.

Помимо вопросов в межбюджетной 
сфере, Алексей Текслер также озвучил 
вопрос «курса рубля». «Сегодня он 
напрямую касается налоговых посту-
плений, так как большое количество 
экспортноориентированных регионов 
уже видит снижение налогов на при-
быль от основных налогоплательщиков, 
которые работают на экспорт. Это про-
блема не только налогов, но и занято-
сти», – добавил он. 

В связи с этим губернатор также об-
ратил внимание на целесообразность 
снижения или отмены акцизов на 
жидкую сталь для металлургических 
предприятий.

Подводя основные итоги работы ко-
миссии, Алексей Текслер поблагодарил 
её членов, представителей Госдумы и 
Совета Федерации, Минфин России за 
совместную эффективную работу при 
реализации поручения президента о 
реструктуризации в 2022 году ком-
мерческих кредитов регионов и муни-
ципалитетов за счёт предоставления 
бюджетных кредитов из федерального 
бюджета.

В завершение заседания Алексей 
Текслер обратился к представителям 
Министерства финансов и Федерально-
го собрания России, чтобы озвученные 
сегодня предложения были учтены и 
интегрированы в закон о бюджете на 
следующий трёхлетний цикл.

Регион

«Основная задача – активизация 
экономической жизни»
Губернатор обратил внимание на целесообразность снижения  
или отмены акцизов на жидкую сталь для металлургических предприятий

Сергей Игуменов, Сергей Бердников


